

Capítulo III

Metodología

En el presente capítulo se incluye el diseño del estudio, la población, muestreo y muestra, procedimiento de recolección de datos, instrumentos, estrategias para el análisis de resultados y consideraciones éticas.

Diseño del estudio

El diseño fue no experimental según el tiempo que se tomó para realizarla fue de corte transversal, ya que se recolectaron datos en un solo momento del tiempo. La presente investigación es de tipo prospectivo ya que se tomaron datos en el presente. (Hernández, 2008).

Población, muestreo y muestra

La población de estudiantes de escuela secundaria es de 350 estudiantes, mientras que el índice de mujeres adolescentes embarazadas fue de 31.

El tipo de muestreo fue no probabilístico por conveniencia.

La muestra, para el objetivo 1, estuvo constituida por 285 estudiantes que asistían a la escuela secundaria Técnica estatal Num. 14. Para el objetivo número 2, se trabajó con 7 adolescentes embarazadas y/o que presentaban un embarazo previo, registradas en el centro de Salud Rural de Bahía de Kino, hasta agosto del 2008.

Procedimiento de recolección de datos

El cuestionario se aplicó a escolares de la escuela Secundaria Técnica Estatal Num. 14 a los alumnos de primer a tercer grado. Después de la autorización del director, asistimos a los salones, en donde se les aplicó dicho instrumento contando con el equipo de somatometría.

Instrumentos de medición

Se trabajo con un instrumento de recolección de datos para obtener información sobre sexualidad del adolescente, el cual indaga sobre genero, edad, grado escolar, información sobre sexualidad, persona que proporciona la información, tipo de información recibida, IVSA, frecuencia de relaciones sexuales, método anticonceptivo utilizado, conocimientos acerca del uso del preservativo, menarca, peso y talla del adolescente. Tomado del Instrumento Historia Clínica de la Salud del Adolescente, (Medellin, 1995). Por otra parte para obtener la información del grupo de madres y/o embarazadas adolescentes se elaboro un segundo instrumento de recolección de datos, el cual consta de tres apartados, el primero incluye datos de identificación, seguido de datos gineco-obstétricos y por último datos psicosociales.

Estrategias para el análisis de resultados

Para el Análisis estadístico, se utilizo estadística descriptiva, los datos se tabularon electrónicamente empleando una base de datos, mediante el programa SPSS V- 15 para Windows (Statistical Product for Service Solutions).

Consideraciones éticas

La presente investigación protege la salud y la dignidad del ser humano, contiene un soporte de investigaciones científica previas, las cuales son de gran aporte hacia el trabajo de estudio. Se beneficiara la población en estudio, ya que se proporcionara un Programa de Capacitación para el adolescente con temas de interés para ellos.

A la población misma se le informa sobre el estudio a realizar, así como a tomar la decisión de colaborar en el mismo, creando un ambiente de voluntariado, respeto y confiabilidad en los datos obtenidos dentro de la misma investigación la cual es considerada sin riesgo. Todo esto en estricto apego a lo establecido en la Ley General de Salud en materia de investigación. (Secretaría de Salud, 1987)